
Número 131  ¦  24-11-2022 Pàg. 7367

Per favor, ho diem sempre, si vostés tenen qüestions que 
comentar, poden fer-ho fora de l’hemicicle, perquè hi 
ha pocs diputats ara, en estos moments, i s’interromp i 
destorba a la persona, en este cas el conseller, que està en 
l’ús de la paraula, per favor.

Aixina que, si han de comentar, ho poden fer fora.

Continue, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies .

Sí, lo que le decía es el papel del autogobierno, que hay que 
ponerlo en valor . La Generalitat se movió, nos movimos, y, al 
final, se consiguió que Volkswagen decidiera, junto con otras 
alternativas que tenía en toda Europa, venir a la Comunidad 
Valenciana .

Y, luego, un tercer elemento, al que usted ha hecho refe-
rencia, que es también importante, que es que para poder 
buscar oportunidades no solo hace falta tener actitud, no 
solo hacen falta tener las competencias que nos da el auto-
gobierno, sino también que tenemos que tener una masa 
crítica que sea competitiva. Y ahí es donde viene la parte 
que usted hacía mención también de la situación de Parc 
Sagunt, un proyecto que estaba paralizado, que estaba sin 
ninguna oportunidad, estaba en causas de disolución, y que, 
por lo tanto, no resultaba atractivo para las empresas.

Eso, desde el año 2015 se fue revertiendo poco a poco 
para considerarlo una entidad que, primero, Parc Sagunt, y 
ahora, como saben, se llama Espais Econòmics Empresarials, 
para expandir esa buena gestión, esas buenas prácticas de 
Parc Sagunt a otros ámbitos de la Comunitat Valenciana, y 
eso es lo que ha permitido que multinacionales y empresas 
también valencianas, familiares, de todos los tamaños, elijan 
Parc Sagunt como una plataforma de desarrollar sus nego-
cios clave en el Mediterráneo y también en el conjunto de 
España.

Pero hay que ser justos. Esto no es un éxito de un gobierno, 
es un éxito de una comunitat, es un éxito de una socie-
dad entera . No se puede entender, no se puede entender 
la decisión de Volkswagen sin una parte evidente, que es el 
respaldo de las administraciones, tanto la autonómica como 
el Ayuntamiento de Sagunto, como también el Gobierno de 
España, a través del PERTE, no se puede entender sin eso; 
pero tampoco se puede entender sin el esfuerzo de todos, 
sin el esfuerzo que venimos haciendo durante muchos 
años de nuestras universidades, de nuestros centros de 
Formación Profesional, de nuestros sindicatos, de nuestra 
patronal, sin ese esfuerzo colectivo no hubiera sido posible 
esta decisión .

Por lo tanto, una decisión histórica, equiparable a la que 
supuso la llegada de Ford a mi comarca, y lo que ha signifi-
cado eso en toda la Comunidad Valenciana, que va a cambiar 
muchas cosas, que nos pone en la vía del futuro de la indus-
tria, en la vía del automóvil, que tiene que mirar la electrifica-
ción, como también esta decisión de Ford ha provocado y ha 
ayudado a que Volkswagen y Ford vayan también en esa línea.

Por lo tanto, yo creo que mientras estemos trabajando 
juntos, tengamos esa vocación y nadie, nadie ponga palos 
en las ruedas, seguro que seguiremos avanzando en esa 
línea .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta 1.752, que formula el diputat Toni 
Woodward, en representació del Grup Parlamentari 
Ciudadanos, al conseller d’Hisenda i Model Econòmic sobre 
els recursos de la Generalitat .

El senyor Woodward Poch:

Gracias, presidenta .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vullga, senyoria.

El senyor Woodward Poch:

Señor conseller, buenos días .

Mire, una frase suya reciente en una entrevista hablaba 
de que debían de incorporar la idea de gastar mejor en 
la cultura de la gestión de la administración y del sector 
público . Desde mi grupo, desde Ciudadanos, es una de nues-
tras prioridades desde hace ya dos legislaturas, es una obse-
sión y, pese a no estar en mi parte en un cargo de gestión 
de la administración pública, pues también las ganas se han 
acelerado bastante, como decía usted también en esa misma 
entrevista .

Pero le voy a decir que, gracias a una enmienda de 
Ciudadanos para los presupuestos de 2021, conseguimos 
que la conselleria de hacienda actuara en una problemática, 
una problemática que era el desarrollo de un plan de eficien-
cia interna de la Generalitat Valenciana, con un objetivo 
básico, que era el desarrollar un plan de eficiencia interna de 
la propia Generalitat y también hablábamos de unas líneas 
de actuación para alcanzar el objetivo, y era implementar 
acciones para una mayor eficiencia –y se lo estoy leyendo 
textualmente– que tomará como punto de partida las reco-
mendaciones establecidas por el spending review, elaborado 
por la AIReF, y que puede tener repercusión en distintas 
áreas de la Generalitat Valenciana .

Y yo le pregunto si la Generalitat está haciendo el uso 
o un uso eficiente de los recursos que dispone en estos 
momentos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)
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La senyora vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta, té la paraula l’honorable conseller 
d’Hisenda .

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Moltes gràcies .

Gracias, señoría.

Pues me alegra decir que compartimos su obsesión. Es una 
de mis obsesiones el gastar mejor . Muchas veces todos, y 
esto es una crítica generalizada que me aplico a mí mismo 
también, como no puede ser de otra forma, pensamos 
que los problemas en la administración pública se solucio-
nan siempre con más dinero. Evidentemente hacen falta 
muchos más recursos en muchas áreas de la administra-
ción pública, en muchísimas hacen falta más recursos, pero 
debemos de hacernos esa pregunta, que hay que hacér-
sela con mayor insistencia cada día, de si estamos gastando 
todo mejor .

Yo sí que creo que desde el año 2015 este gobierno ha 
ido avanzando en esa mejora de gestión. Desde luego, el 
punto de partida no era muy, muy halagüeño, ¿no? Algunos 
hemos hablado antes, en la anterior pregunta, la situa-
ción de Park Sagunt, el Ágora, el aeropuerto de Castellón, 
la Ciudad de la Luz, el Instituto Valenciano de Finanzas, 
la SGR, Feria Valencia o la Institución Ferial de Alicante. 
No hay que entrar en detalles, y lo sabe usted perfecta-
mente, pero es verdad que había un problema de gestión 
muy, muy grande, que se ha ido avanzando y se ha ido 
corrigiendo. Yo creo que ese es el camino, hay que avanzar 
más . Como usted sabe también tenemos ejemplos de esa 
mejora de gestión, que la hemos visto también durante la 
gestión de la pandemia con la compra centralizada que se 
produjo con esa comisionada especial para centralizar las 
compras. Queda mucho por hacer, estoy de acuerdo con 
usted. Estamos en contacto con la AIReF para ese estudio 
del spending review de algunos aspectos, sobre todo donde 
hay mayor volumen de gasto, como podría ser el sanita-
rio, y esperamos ir avanzando en esa línea. Y en esto estoy 
convencido que contaremos también con el apoyo de su 
grupo .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar en la formulació de la pregunta, té la paraula 
el senyor Woodward .

Quan vullga, senyoria.

El senyor Woodward Poch:

Gracias, señor conseller .

Y sí, efectivamente, yo sé que es una de sus obsesiones el 
tema del gasto, pero eso lo ha dicho mi síndica esta mañana 
al president, siempre estamos o siempre están con esa pala-
bra, estamos avanzando, vamos a avanzar, estamos mejo-
rando. Ya le digo que en 2021 conseguimos que en los 
presupuestos estuvieran estas menciones para el desarrollo 
del Plan de eficiencia, en el 2022 lo conseguimos o ya se 
mantuvo, en el 2023 también. Pero es que no hay indica-
dores de objetivos en las tablas, eso nos preocupa, porque 
eso significa que no se está avanzando. Y se lo voy a decir 
porque usted lo ha dicho, lo del tema de la AIReF es un 
tema curioso porque sí que es verdad que hicieron, bueno, 
el Consell hizo un encargo o acordó solicitar a la AIReF este 
tipo de informes, el spending review, sobre todo en sanidad, 
pero lo paralizaron. Esto fue en el 2020. Y esto está parado, 
pese a lo que hemos leído en su entrevista de octubre, que 
habla de que está activado. En qué punto se encuentra este 
informe o esta auditoría de gasto, y pone, está activada. 
Pero acto seguido, pues se ve que piensa, uf, está activada 
y dice, bueno, he hablado con la presidenta de la AIReF y lo 
vamos a activar.

Claro, todo esto nos sigue preocupando . Nosotros vamos 
a volver a insistir en nuestras enmiendas a los presupues-
tos e intentar que sí que haya esos indicadores de objeti-
vos que dará pie o pensaremos que sí que realmente está 
haciendo la administración o intentando hacer ese uso efec-
tivo de los recursos. Pero es que es muy triste porque diría-
mos, bueno, es verdad que se paró por la pandemia el tema 
–termino enseguida, presidenta–, el tema de la revisión o la 
auditoría, pero es que Aragón hizo lo mismo y la solicitud del 
11 de marzo del 2020, y se puso en marcha y ya tienen el 
informe. Y vemos las demás comunidades que todas tienen 
un informe pedido, ya sea de sanidad, de educación, pero 
llegamos a la Comunidad Valenciana y está en gris y pone 
solo encargada. Es que no han empezado a hacer nada. Y 
ojalá sea este año 2023 el año de poder tener sus infor-
mes y saber realmente si estamos gastando bien o no. Usted 
decía que teníamos muchos más recursos, pero ya usted lo 
sabe, tenemos 15.000 millones más de deuda que en 2015, 
y subiendo .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada, té 
la paraula l’honorable conseller d’Hisenda i Model Econòmic .

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gracias, señoría, por su torno y también por su contenido.
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Es verdad en política vivimos en un presente continuo, eso 
es así .

Y lo que les decía: vamos a acelerar, vamos a acelerar el 
proceso. Es verdad que sí que le quiero decir que no parti-
mos de cero, no es que no se haya gestionado bien, pero 
siempre hay margen de mejora y nunca seré yo el que en 
una declaración mía escuche algo de autosatisfacción, o 
que no se puede mejorar, o que somos perfectos o que no 
hemos cometido errores, y yo el primero. Pero es verdad 
que nos enfrentamos ahora a un reto muy grande. El primer 
reto, como usted decía, es el que va a venir por parte de la 
Unión Europea. A partir del 2024, solo hay que ver las noti-
cias, la propia comisión ya ha puesto en marcha el proceso 
de la futura consolidación fiscal. Vamos a tener que ir aterri-
zando a la normalidad. One shot que es lo que dicen los 
ingleses, que es los recursos extraordinarios que hemos reci-
bido, gracias a Dios, en Europa todos estos años. Entonces 
eso se va a acabar. Vamos a tener que volver a aterrizar a 
cierta normalidad financiera por parte de todos los fondos 
que tiene que haber, y ahí es donde tendremos y donde 
se jugará el partido en los próximos años. Y ese partido se 
jugará en donde se gasta mejor, no solo donde se gasta más . 
Y esa es la clave. Solo por el conocimiento propio que tiene 
este gobierno y que va a tener en los próximos años, sino 
también por una voluntad democrática de que los ciudada-
nos están dispuestos a pagar impuestos, pero también quie-
ren, no solo que se les devuelvan los impuestos en servi-
cios públicos, sino que se gasten de una forma eficiente y 
evaluable .

Vamos a acelerar todos los procesos con la AIReF para que 
externamente nos hagan el spending review y ver dónde se 
puede mejorar, que evidentemente hay margen de mejora, 
y sobre todo continuar en el proceso de internalizar, que 
cualquier gestor público, cualquiera, siempre ha de tener en 
su cabeza si está gastando de la forma más eficiente esos 
recursos, quizás al mismo tiempo que se pregunta si nece-
sita más o menos recursos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Han sigut retirades tres preguntes que afectaven al conseller 
de Sanitat, més una que ha retirat el Grup Parlamentari Vox 
a la consellera d’Agricultura.

I, per tant, passem a la pregunta 1.785, que formula el dipu-
tat José María Llanos, al Consell sobre neteja i conserva-
ció de muntanyes, que serà substanciada per la consellera 
d’Agricultura.

Espere un moment, senyoria, que fique el temps i li done la 
paraula. Quan vullga.

El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, presidenta .

Señora consellera, ¿qué valoración hace el Consell acerca 
de las labores de limpieza y conservación de los montes y 
espacios naturales para prevenir futuros incendios? Gracias. 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta . Senyoria, si és tan amable de polsar, ha 
de ficar «presente».

Continua sense funcionar? Pues pot vindre, si vol, a la trona . 
Val, quan vullga, senyoria.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

Muchas gracias por su pregunta . La valoramos muy posi-
tivamente. Obviamente, el incremento presupuestario 
durante estas dos legislaturas es espectacular, de un 145 % 
en prevención de incendios . Trabajamos por la restaura-
ción ambiental tan importante. Hemos avanzado en la mayor 
planificación y ordenación de la gestión forestal, las reaccio-
nes ante los incendios, y en este año, para el año que viene, 
para el 2023, como sabe, se ha incrementado el presupuesto 
en un 42 %. Por lo tanto, la valoración es muy positiva del 
trabajo hecho y el que tenemos por hacer. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gracias, señoría.

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula, senyor Llanos .

Quan vullga senyoria.

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidenta.

El 1 de septiembre nos dijeron ustedes: «La idea es llevar 
el decreto de indemnizaciones para finales de octubre», su 
compañera la señora Bravo. ¿Pero de qué año? Porque ya 
estamos casi en diciembre y nada de nada . Todo lo contrario 
de lo que hace Vox donde gobierna: soluciones inmediatas.

El Consell incumple su promesa de impulsar los munici-
pios arrasados por el fuego. Usted, consellera Navarro . 
Mire, una verdadera política agroforestal e integradora es 
muy necesaria y con toda seguridad eficaz, así como una 
gestión eficiente de los espacios protegidos, porque la orde-
nación forestal sigue siendo un importante hándicap y su 
gestión forestal de los espacios naturales es inexistente. 


